

# Gobierno Regional dispondrá \$39 mil millones para finalización total de las obras del Mercado

**CIUDAD.** Gobernador René Saffirio anunció que el Consejo Regional deberá ratificar propuesta que considera traspasar todos los recursos que faltaban. Trabajos se reanudarían a mediados de año.

Juan Carlos Poblete González  
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

**E**l Gobierno Regional de La Araucanía anunció que dispondrá 39 mil millones de pesos para la finalización total de la reconstrucción del Mercado Municipal de Temuco.

Así lo anunció el gobernador regional de La Araucanía, René Saffirio, en una conferencia de prensa en la que estuvo acompañado del alcalde de Temuco, Roberto Neira.

Saffirio partió explicando que el alcalde Neira solicitó formalmente que el Gobierno Regional apoyara con el financiamiento de las obras del Mercado Municipal, por un monto total de \$39 mil millones.

El gobernador anunció que acogió la petición del alcalde y que pedirá la aprobación del Consejo Regional para ratificar el traspaso de recursos al municipio, con miras a que los trabajos puedan retomarse a mediados de este año.

Saffirio reflexionó que, tras el incendio, "se ha deteriorado la actividad económica y ha disminuido la ocupación laboral" en el centro de Temuco. En ese sentido, dijo estar "seguro que, si logramos avanzar con el proyecto del Mercado, se va a activar notablemente el comercio y el conjunto del perímetro central de la ciudad".

"Lo que queremos no es solo restaurar los locales para a los comerciantes que resultaron afectados por el incendio, sino recuperar el centro de la ciudad. Por eso acogí la petición del alcalde y voy a iniciar el proceso para que el Consejo Regional apruebe los recursos para materializar esta inversión, para recuperar una estructura histórica (...) y con el ánimo de colaborar en la restauración integral del centro de Temuco, para que tengamos un centro más seguro, más ordenado, más dinámico desde lo económico y en lo laboral", ratificó René Saffirio.

"La inversión es en el sentido de recuperar una estructura histórica y detonar un desarrollo integral del centro de Temuco".

René Saffirio,  
 gobernador regional

"Si esta propuesta del gobernador es ratificada por el Consejo Regional, podríamos estar reiniciando las obras dentro del primer semestre".

Roberto Neira,  
 alcalde de Temuco

## DIFÍCIL RECONSTRUCCIÓN

El Mercado Municipal de Temuco resultó completamente destruido por un incendio ocurrido en horas de la noche del 20 de abril de 2016.

Los trabajos de reconstrucción comenzaron el 6 de enero de 2020, luego que los trabajos fueran adjudicados a Constructora Andes, que se presentó a la licitación indicando un presupuesto en torno a los 17 mil millones de pesos.

Las obras avanzaron sin problemas por algunos meses, pero luego llegó la pandemia, las cuarentenas y, para peor, se registraron hallazgos arqueológicos que obligaron a paralizar los trabajos mientras aumentó el costo de materiales.

La empresa constructora terminó quedando sin la sostenibilidad financiera para seguir adelante con el proyecto, por lo que luego de constatar nulos avances entre 2021 y 2023, la Municipalidad de Temuco decidió terminar el contrato de forma unilateral, iniciando el proceso de liquidación a fines de 2023.

Por mientras, el municipio avanzó en obras provisorias, pavimentando y reabriendo calle Bulnes, instalando una carpeta



EN TRES AÑOS MÁS, EL MERCADO MUNICIPAL DE TEMUCO PODRÍA ESTAR REABIENDO SUS PUERTAS AL PÚBLICO.



EL ALCALDE NEIRA EXPRESÓ SU AGRADECIMIENTO AL GOBERNADOR SAFFIRIO.

para cubrir las vigas de madera deterioradas por el clima y, también, habilitando las veredas de calles Aldunate, Rodríguez y Portales.

## RECURSOS NECESARIOS

Luego de Contraloría constatar daños en la estructura que quedó a medio terminar, los equipos técnicos municipales estimaron que se requerían unos \$30 mil a \$35 mil millones

de pesos para retomar los trabajos, considerando que quedaron unos \$6 mil a \$9 mil millones que no se le alcanzaron a pagar a la constructora anterior.

Con ese cálculo, entre 2024 y 2025, el alcalde Roberto Neira lideró gestiones orientadas a conseguir el financiamiento necesario para retomar las obras, llegando incluso a convocar una "bancada parlamentaria" que logró incorporar –a inicios de

## Compromiso con locatarios afectados

● El proyecto de reconstrucción del Mercado Municipal de Temuco considera la habilitación de un inmueble comercial de 13 mil 300 metros cuadrados, con capacidad para 132 locales comerciales. Luego del incendio, las autoridades suscribieron un acuerdo con los comerciantes afectados que implica que todo locatario que ocupaba un puesto en el que se incendió, tendrá asignado un local cuando esté terminado el nuevo.

diciembre, el mes pasado – una glosa presupuestaria para que el Gobierno pudiera traspasar recursos, pero no dejó establecida la cantidad de dinero.

En ese contexto fue que el alcalde Neira solicitó el apoyo del gobernador Saffirio para el financiamiento total, a fin de asegurar la totalidad de los recursos y no depender de la voluntad del Gobierno central.

El alcalde Neira expresó su profundo agradecimiento al gobernador Saffirio y dijo esperar que el pleno del Consejo Regional ratifique pronto la transferencia de recursos. Por mientras, se agilizará el trámite para obtener la aprobación del RS, en unos quince días más.

"Hemos tocado muchas

**2028**  
 es el año en que se espera entregar el Mercado.

puertas y sabíamos que tendríamos que conversar con el Gobierno entrante, pero hoy ya tenemos la certeza que esto, si se ratifica por el Consejo Regional, nos permitirá iniciar las obras dentro del primer semestre de este año", agregó Neira.

El alcalde reveló que los \$39 mil millones no solo incluyen la finalización de la obra gruesa, sino también el equipamiento y mobiliario interior, por lo que a fines de 2028 o inicios de 2029, el Mercado estaría reabriendo sus puertas al público. ☐